

Fecha 28.07.2009	Sección Perspectivas	Página 14
----------------------------	--------------------------------	---------------------

Sequía en el Cutzamala

Enrique Vargas Anaya*

enrva@yahoo.com.mx

La semana pasada los habitantes de la ciudad de México nos enteramos de la nueva disposición del Gobierno capitalino sobre la reducción en el suministro del agua en las 16 delegaciones, esto con el afán de ahorrar el vital líquido en esta época de lluvia, y así tener suficiente para marzo, abril y mayo del 2010.

La anterior medida se aplicará indefinidamente en tres diferentes maneras, de domingo a jueves se reducirá el abastecimiento en un 10 por ciento; los viernes un 25 por ciento y los sábados un 50 por ciento; y así lograr regularizar el nivel de las presas que abastecen a la Zona Metropolitana.

Y es que de acuerdo a datos de la **Conagua**, el nivel de las presas Valle de Bravo, Villa Victoria y El Bosque, que conforman el Sistema Cutzamala, se encuentran en un 40 por ciento de su capacidad, cuando en estas fechas deberían tener un 60 por ciento.

Aunque nos encontramos en “época de lluvias”, la situación de sequía en el Sistema Cutzamala es evidente, y de no aplicar medidas de ahorro, en poco tiempo no se podrá traer agua de otros lados, por ello la prioridad de diseñar y aplicar acciones que aseguren el futuro del suministro del vital líquido en el Distrito Federal.

Ante esto, tenemos que recalcar la necesidad de aplicar la disposición del Gobierno capitalino, acción con la cual se espera ahorrar en la Zona Metropolitana 6.68 millones de metros cúbicos de agua al mes, que representa un 3.5 por ciento del líquido que consume en esa misma zona, mientras que en el Distrito Federal se espera un ahorro de entre el 2.5 y 12.5 por ciento del abasto.

También se tiene previsto la realización de una campaña de sensibilización para no desperdiciar el vital líquido, donde además se incluya la sugerencia de sustituir los suministros de agua por aquellos que brinden un ahorro en su consumo.

Ante el panorama que se presencia en la capital, el Gobierno Federal tiene la responsabilidad de abordar la problemática hídrica regional, y los proyectos de inversión contemplados a nivel nacional desde un punto objetivo, sin politizar el asunto para de inmediato afrontar un problema que ya está causando graves conflictos sociales. ■

***Presidente de la Comisión de Hacienda
de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal**

